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打造高品质都市党报

本报讯 (记者 潘燕 实习生 吕杨
子) 记者昨日了解到，省十一届人大三
次会议议案审查委员会共收到代表提
出的议案 121件。大会议案审查委员
会根据有关规定，对代表提出的议案逐
件进行了认真研究和审议，并将其中的
68件交付省人大常委会。在这68件议
案中，如“4050”就业问题、公共场所禁
烟、城市养犬等一些社会关注度高的问
题都成为议案提交大会。

据介绍，本次大会代表所提议案有
两个突出特点：一是代表重视，议案质

量有所提高。省十一届人大二次会议
以来，代表们积极参加视察、调研和代
表小组等活动，深入了解社情民意，掌
握第一手资料。会议期间，代表们认真
履行职责，依照法定程序，积极向大会
提交议案。与以往会议相比，本次会议
提出的议案文本比较规范，不仅全部议
案内容均附有电子文档，而且一些案
由、案据、方案明确具体，有的立法议案
还提供了较完善的法规草案文本。这
些都有利于议案的审议和办理。二是
议案内容丰富，重点突出，涉及面广。

本次大会代表们所提议案不仅数量比
去年有所增加，而且件件关注热点、反
映民意。代表们围绕我省改革发展中
的重点问题和人民群众普遍关注的热
点、难点问题提出议案。

议案范围涵盖我省经济、文化和社
会生活的各个领域，内容涉及经济发
展、民生保障、中小学教育、就业促进、
产业结构调整、食品药品安全、环境与
资源保护等方面，除了制定或修改地方
性法规外，还涉及省人大常委会执法检
查、重大事项决定和监督工作等。

征集两会议案提案
本报热线持续升温
本报讯（记者武建玲潘燕）市“两会”开幕在

即，仍有不少群众通过热线电话、电子邮件、信件
等形式提供议案、提案线索。本报热线67655555
也接到不少读者的电话。对于大家反映的问题，我
们将及时转给市人大常委会和市政协。

心理咨询行业亟待规范
有市民反映：近年来，随着社会压力的增

大，人们的心理问题逐渐增多，心理咨询师的作
用也迅速提升。但目前我省心理咨询师队伍良
莠不齐，伪造资格证书的大有人在；骗人、害人
的事件屡见不鲜,咨询纠纷时有发生。建议政府
对现有心理咨询师的从业资格证进行审验，并
向社会公示，切不可等伪造证书泛滥成灾或滥
竽充数的咨询师发生恶性案件后再追究责任。

盼铁路医保卡使用范围扩大
一名姓马的铁路退休职工反映，近年来，随

着城市框架的拉大，住在本市的铁路系统员工
也由过去相对集中居住发展为分散居住，但铁
路职工持有的铁路医保卡只能在有限的医院和
药店使用，给广大铁路系统员工尤其是退休职
工带来了诸多不便。他建议，市政府有关部门
能否与铁路相关部门协调，扩大铁路医保卡使
用范围，给广大铁路系统员工就医提供便利。

家电下乡补贴可否改在银行领取
金水区一名农民反映，自己购车的补贴款申

请表于去年9月中旬递交镇财政所，一切手续符
合法规，至今仍没领到补贴款。他建议，家电下
乡、汽车下乡补贴款，能否凭合法购物手续直接
在销售商处或银行等第三方非政府机构领取。

漫画期刊《小樱桃》
首期发行破5万份

本报讯（记者 曹克）携着童心，裹着
幽默，《小樱桃》杂志创刊号于近日在全
国亮相。这本由郑州日报社主管主办的
漫画杂志甫一问世，便受到小读者的青
睐，首期发行量突破5万份。

时逢国家大力支持民族动漫产业发
展的契机，《小樱桃》杂志去年 6月 26日
正式被国家新闻出版总署批准出版。针
对全国小读者的需求和阅读特点，《小
樱桃》分别设置了长篇漫画连载、动画
剧场、幽默四格、捣蛋部落、名篇新
解、搞笑吧、古诗词新解等栏目，其中
长篇漫画连载《寻找始祖岛》尤其吸引
孩子们的眼球。该漫画故事以主人公

“小樱桃”带领小伙伴寻找和拯救地球
污染源为主线，展开了一系列生动、有
趣的故事，使孩子们在轻松、幽默的阅
读中获取知识，知晓保护地球母亲环境
的重大意义；而古诗词新解、名著新
编等栏目则以中外古诗词、文学名著为
基础，编绘幽默故事，使小读者在轻
松、愉快的阅读中受到古典名著的文化
滋养、熏陶。

面对正在迅速崛起的中式漫画市
场，公司负责人表示，今年将以市场为导
向，让杂志质量、发行量跃上新台阶。

省十一届人大三次会议收到议案121件
民生依然是代表关注热点

媒体工作者在高速行驶中工作。

本报讯（记者 王文霞 文 丁
友明图）今日，郑州火车站西站
房、无柱风雨棚及站前广场正
式启用，使 2010 年铁路春运如
虎添翼。这是记者从昨日举行
的郑州铁路局春运通气会上获
悉的。

客运能力增加
郑州铁路局春运的重点在

节后，与去年相比，该局客运能
力增加了 6对客车，上海方向增
加了一对动车，北京方向增加了
一对临客，广州方向增加了一对
图定列车，厦门方向增加了一对
图定客车，重庆增加一对图定列
车，太原增加了一对动车。

售票窗口增多
春运期间除了延长售票时

间外，还加开了 179 个售票窗
口，到春运高峰时，郑州铁路局
所有售票窗口将达到 666 个。
电话语音自动订票系统可满足
3000 人同时订票。同时，旅客
的乘车环境也大有改善，郑州
铁路局有 260 辆新型的空调车
投入使用。西站房、西广场无
柱风雨棚的投入使用，使旅客
的候车、出行更方便。郑州火

车站西站房增加了 30个售票窗
口，10台自动售票机，可同时容
纳 1.5万人，紧急情况下同时可
以容纳2.5万旅客候车，另外，郑
州车站通过施工，由原来的 11
条线增加到 13 条线，还增加了
一个站台。

农民工可购团体票
对学生实 行 返 程 订 票 业

务，如果学生在节前离校时能
够确定返校时间，就可以在离
校之前订到节后的返程票。同
时，对不能确定节后何时返校
的学生，铁路客运部门从票库
里预留一定的学生票，供节后
学生使用。

对农民工运输，郑州铁路局
今年采取三项措施：在农民工重
点集散地大量开行临客，主要是
郑州、商丘、南阳；其他团体票停
办，开办农民工团体票；部分方面
实行农民工返程订票业务。

新密集中整治帮扶17个后进村
初见成效：发展环境 工作面貌大为改观

本报讯（记者张立通讯员张洁）
昨日，新密市白寨镇柳沟村申金标
老汉领到 7000元租地造林款，逢
人就说：“多亏市委派来的工作组搞
整顿，现在村里有人管事了，俺这钱
才领出来，以后俺村发展有希望
啦！”冬闲时节，新密市 17 个曾经

“软、弱、瘫、散”的后进村正迎来如
火如荼的新发展——

来集镇杨家门村被列为 2010
年新农村建设示范村，新引进投资
500万元和 200万元的煤矿机械厂
项目和秸秆再利用项目已经动工；
平陌镇扎子沟村投资 42万元解决
了270户1100人的吃水问题；大隗
镇老耆沟村500亩土地复耕项目已
经报批，并计划投资 17万元解决
行路难问题……

后进村整顿带来的不仅仅是经

济发展，近两个月，该市信访形势
持续好转，信访量比上年同期下降
近三成。

农村经济发展不发展，社会稳
定不稳定，关键在于有没有一个好
的党支部，特别是有没有一个好的
支部书记。去年 11月，该市在全
部 303 个行政村中，按 5%的比
例，筛选出 17个相对后进的村级
组织进行集中整顿。力争用半年时
间，使后进村党支部达到领导班子
好、党员干部队伍好、工作机制

好、小康建设业绩好、农民群众反
映好的“五个好”标准，群众满意
率超过90%。

组织部门抽调经验丰富的科级
领导干部、中层后备干部和大学生
村干部 100多人，组成 17个工作组
驻村。纪检、组织、政法、公、检、法等
部门组成检查组，采取不打招呼不
定期入村检查，加强督导。明确乡镇
书记为第一责任人，整顿不力者将
严肃处理。整顿验收不达标的村，工
作组不撤离，直到达标。

整顿中，对那些素质低、观念
旧、能力弱、作风差、群众意见大
的村支部书记坚决免职，采用“三
推一选”、“公推直选”的办法，
重新从“双强”党员干部、企业管
理人员、复员退伍军人和优秀“大
学生村干部”中选配。对群众认可
但经验不足的村党支部书记，进行
传、帮、带。截至目前，该市有一
半后进村基层组织进行了调整，先
后免掉8名村党支部书记，对两名
村委会主任劝退辞职。

以前，白寨镇柳沟村支部5名
成员中 4 人因违纪被处分，“两
委”班子基本瘫痪；计划生育工作
问题较多，大部分群众赖以生活的
租地造林款没有发放，全村农民合
作医疗款无人筹缴。工作组进驻
后，选举产生了新一届支部班子，
配强了村党支部书记，目前，村

“两委”正在制订发展规划，带领
群众谋发展，保稳定，促和谐。

目前，新密 17个后进村全部
健全了各项规章制度，并且运用

“四议两公开一监督”工作法，集
中解决群众反响强烈的社会治安、
信访稳定、土地和宅基地纠纷、搬
迁安置及制约农村发展的基础设施
建设不足等方面的热点、难点和长
期遗留问题 72件，使后进村的发
展环境和工作面貌大为改观。

郑西高铁下月6日正式开通
票价车次 即将公布

新华社西安1月29日
电（记者 石志勇）记者从
西安铁路局获悉，郑州至
西安高速铁路在1月28日
成功试运行后，将于2月6
日正式开通运营。

据了解，1月28日，郑
州至西安高速铁路成功试
运行。国产“和谐号”高速
动车组从西安站至郑州站
一路风驰电掣，仅用时 1
小时48分，最高时速达到
352公里。经过前期充分
的联调联试和试运行，郑
西高速铁路已经具备了正
式开通运营的条件，铁道
部确定郑西高速铁路将于
2月6日正式开通运营。

全长 505公里的郑州
至西安高速铁路是《中长
期铁路网规划》“四纵四
横”徐州至兰州高速铁路
的重要组成部分，是我国
中西部地区第一条时速
350公里的高速铁路。郑
西高速铁路的建成和开通
运营，是我国铁路现代化
建设的又一重大成果。郑
西高速铁路沿线城市密
集、工业布局集中，高速铁
路的开通运营将产生强大
的拉动效应，有效缓解既
有铁路通道运输紧张状
况，更好地适应中西部地
区日益增长的客货运输需
求，有力地促进豫陕及周
边地区经济社会发展。

旅客关心的票价、车
次、列车时刻等之后将公布。

河南三农新闻
人物评选揭晓
本报讯（记者 孙志刚 李娜）“2009年度河

南三农新闻人物颁奖典礼”日前隆重举行。省
人大常委会副主任铁代生，省政协副主席靳绥
东出席晚会。

“喝的石缝水，吃的红薯馍，穿的补丁衣，住
的石窑窝。”这曾经是巩义市大峪沟镇民权村的
情景，如今，在现任党支部书记刘根上的带领
下，该村已发展成为郑州市新农村建设的典
型。颁奖典礼上，刘根上作为2009年度三农新
闻人物，接过了重重的奖杯。

除刘根上之外，我省三农新闻人物还有河
南省农科院园艺所果树研究室主任王鹏，濮阳清
丰县科技局局长程朝甫，省种畜场副厂长徐泽
君，安阳林州临淇镇陈庄村村支书石岩喜，安阳
联兴矿业农庄董事局主席杨清河，河南省奔马集
团董事长楚金甫，信阳市农业局党组书记、局长
齐城，河南农业大学畜牧兽医学院院长康相涛，
河南云台农林生态科技有限公司董事长崔小花。

活动还同时评出了 4个单项奖，河南农业
大学国家小麦中心副主任郭天财被授予科技
奖，济源市梨林镇范庄村党支部书记李道安被
授予奉献奖，河南科迪乳业董事长王宇骅被授
予创新奖，巩义市新中镇杨树沟村党支部书记
张金保被授予公益奖。

记者体验试运行
车速很快很平稳

本报讯（记者 王文霞 文 李利
强 图）郑西高铁 2 月 6 日正式开
通。昨日，记者提前乘坐试运行
中的郑西高铁，亲身感受了“陆地
飞行”的魅力。

郑州到西安1小时48分
下午1点多钟，在郑州火车站

七站台，记者与省会媒体记者一起
乘坐车次为 G2005 次的郑西高
铁。该列车共8节车厢，其中7号
车厢为一等车厢，5号车厢为餐车，
其余 6个车厢均为二等车厢。车
内设施与现在的动车相差不多，只
是车体更新更宽敞。

下午2点，动车组列车平稳起
步，很快车厢两端的电子显示屏上
就显示列车速度达到 200公里/小
时，记者们都说没明显感觉。列车

运行 20分钟后，速度首次提到了
330公里/小时，此时记者的耳膜出
现了挤压感，有一种飞机起飞时的
感觉。3点 05分，车速达到了 348
公里/小时，但列车仍运行得十分平
稳，在车厢里行走步履稳健，只是
列车与钢轨的摩擦声有些增大，窗
外的景物飞速后退，路旁的护栏、
防护网都变成了一条条白绿色的
线条。沿途的车站根本无法看清
站名，统统都是一闪而过。因此次
是直达列车，一路走来，记者根本
无法分清身处何方，有记者因长时
间看窗外景色而出现头晕现象。
当列车速度慢下来后，列车员提醒
乘客西安到了，大家才知道已到目
的地，许多人直喊：真快。记者看
了一下时间，15：48，只用了1小时
48分，就从郑州到了西安。

人性化设施方便乘客
郑西高铁与现在的动车组列

车相比，许多细节处理更加人性
化。车窗玻璃均为双层加厚型，每
个座位都有小桌板，可放书和饭碗
及手提电脑。昨日的体验中，一些
记者携带了手提电脑，没想到座椅
下竟有插座可用。餐车和一等车
厢设有液晶电视。一等车厢的座
位与飞机十分相似，座位上还有
耳机插孔。座位也比二等车厢少
了49个，只有51个。

每节车厢内有 3个卫生间、1
个行李放置箱，2个洗手池，水龙头
里有热水，其中一个洗手池还细心
地拉上了布帘，方便爱美的女士涂
脂抹粉。最令人没想到的是，卫生
间里有紧急呼叫器，还有卫生纸。

1月29日，一座用8000多只易拉罐搭建的
上海世博会中国馆模型在江苏无锡南禅寺广场亮
相，吸引了众多市民驻足观看。 新华社发

易拉罐“中国馆”亮相无锡

距上海世博会

还有还有 99 天天9191919191919191919191919191919191919191919191919191919191919191

探得些许
内幕消息

由于目前处于试运行中，车上的工作人员都
不接受采访，但记者还是打探到一些内幕。每趟列
车共有3名列车员，其中一名还是列车长。她们年
龄基本在20多岁，穿着中国红的制服，配长靴，化淡
妆，十分漂亮。同时，还有4名乘服员，她们身着深
蓝色、花领制服，主要负责车厢卫生保洁。餐厅还
有两名身着艳黄色制服的乘服员，负责旅客就餐及
送餐工作。每趟动车上共有13名工作人员。

高铁上的饭价如何？据乘服员王浩然介绍，
车上的餐食共分为5个档次，从10元到13元、15元、
25元、35元不等，其中最贵的35元套餐，包括米饭、
馒头、3份小菜和1个热汤。 本报记者王文霞


